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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Автодороги и малую авиацию пообещали красноярскому Северу 
1 марта комитет по делам Севера и коренных малочисленных народов 

Законодательного Собрания Красноярского края рассмотрел проект стратегии социально-
экономического развития региона. Напомним, ранее этот документ вызвал много вопросов на 
комитете по строительству и ЖКХ. Бурное обсуждение произошло и накануне. 

Перечисляя основные идеи стратегии, докладчик — замминистра экономического 
развития и инвестиционной политики края Михаил Бершадский подчеркнул, что освоение 
арктических территорий потребует «гармонично совместить практически несовместимое» — 
индустриальное развитие и сохранение традиционного уклада жизни коренных 
малочисленных народов. 

На сегодняшний день северный макрорайон региона производит 55 % промышленной 
продукции и обеспечивает почти 20 % поступлений в бюджет края. Таких показателей 
удалось достичь с началом освоения Ванкорского нефтегазового месторождения. При этом, 
численность постоянного населения в северных территориях сократилась почти на 40 %, что 
связано с реализацией программ по переселению граждан. Сейчас на территории 
макрорайона проживает 8,5 % постоянного населения. По словам Михаила Бершадского, 
ключевые направления перспективного развития Севера связаны, прежде всего, с 
реализацией инвестиционных проектов крупных нефтегазовых и металлургических компаний. 

Для решения же проблемы, связанной с отсутствием транспортной инфраструктуры на 
Севере, краевые власти в рамках стратегии предлагают развивать Северный морской путь 
сопряженный с транспортной системой, а также арктические порты Диксона, Хатанги и 
предусмотреть строительство удаленного филиала порта Дудинка на мысе Таланау. 

Кроме того, стратегией предлагается возродить малую авиацию и построить 
автомобильные дороги, связывающие юг Эвенкии с районом Нижнего Приангарья. Для 
развития энергетической инфраструктуры в документе предусматривается строительство 
новых эффективных энергоисточников, включая мини-ТЭЦ. Основными «точками роста», по 
словам Бершадского, в ближайшие годы станут северная часть Туруханского района и 
западная часть Таймыра, а также юг Эвенкии и восточная часть Таймыра. 

Кроме прочего, краевые власти намерены улучшить демографическую ситуацию на 
Севере, совершенствовать здравоохранение, повысить уровень образования и 
профессиональной подготовки, сохранить и изучить самобытное культурное наследие: языки, 
культуру, художественный промысел и ремесла, национальные виды спорта. 
Предусматривается дистанционные и мобильные методы обучения детей. 

Перейдя к обсуждению стратегии, председатель комитета Анатолий Амосов напомнил 
коллегам о принятом в 2015 году законе о стратегическом планировании. Обращаясь к 
докладчику, депутат уточнил: «Там есть один раздел — его включили не зря, когда говорили 
об особом статусе двух северных территорий. В этом законе прописано, что при подготовке 
стратегии создаются обособленные разделы стратегических направлений социально-
экономического развития территориальных единиц с особым статусом. Это проект стратегии 
не выделяет Таймыр и Эвенкию, как того требует закон края». 

Михаил Бершадский пообещал учесть это замечание. 
Депутат Николай Фокин посетовал, что ничего нового, кроме термина «северный 

широтный пояс», он в документе не нашел. Докладчик пояснил, что это нормальное явление: 
«В стратегии изложены цели и задачи, которые и так многим известны». 
Заместитель председателя Законодательного Собрания Алексей Кулеш, пришедший на 

обсуждение вопроса, поделился своим мнением: 
«Мы вчера на заседании комитета по строительству и ЖКХ говорили о том, что после 

утверждения стратегии появятся документы второго уровня — государственные программы, 
планы мероприятий. Считаю, что вопросы коллег связаны с тем, что в стратегии все изложено 
достаточно крупными мазками, а в госпрограммах появятся конкретные суммы. Но мне 
кажется, что между ними нужен какой-то промежуточный документ, я бы назвал его 
концепцией, например, по развитию северных территорий, по переселению». 
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Павла Семизорова в ходе дискуссии насторожила формулировка предисловия к 
разделу о Северном макрорайоне: «Особая территориальная политика в отношении развития 
северных районов края в предстоящие годы будет направлена, с одной стороны, на 
сохранение традиционного образа жизни коренных малочисленных народов Севера, развитие 
национальных поселков и опорных, ключевых для развития Арктики населенных пунктов, с 
другой стороны — на сокращение экономически избыточного некоренного населения путем 
переселения в территории с благоприятными климатическими условиями с использованием 
различных источников, включая частные, и механизмов финансирования». 

«У меня такое ощущение, — заметил депутат, — что политика на Севере не нацелена на 
улучшение жизни. Написано, что часть населения, не задействованная в производстве и не 
относящаяся к коренным народам, будет выселена оттуда. Есть важные моменты, которые 
мы в стратегии не видим, — доступное жилье, доступные цены на продукты первой 
необходимости, услуги и топливо, транспортные перевозки. Здесь не видно желания 
улучшить сегодняшнюю ситуацию». 

Депутат также обратил внимание на проблемы ветхого жилья и малоэтажного 
строительства в северных территориях. 

Председатель комитета Анатолий Амосов предложил все рекомендации и предложения 
депутатов включить в решение комитета, чтобы они были учтены при доработке концепции. 

Newslab 
 

Жителей Таймыра приглашают на открытие зимнего Фестиваля «Готов к труду и 
обороне» 

В эту субботу, 4 марта в 15.00 часов на базе Дудинской школы № 7 стартует зимний 
Фестиваль Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» 
(ГТО) среди всех категорий населения (далее – Фестиваль).  

Фестиваль проводится в соответствии с планом мероприятий по поэтапному внедрению 
Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» (ГТО) в 
Красноярском крае на 2014-2017 годы. Основу его спортивной программы составляют виды 
испытаний (тесты) VI - X ступени комплекса ГТО.  

К участию в муниципальном этапе Фестиваля допускаются участники основной 
медицинской группы II-XI ступеней комплекса ГТО от девяти до семидесяти лет при наличии 
допуска врача или медицинской справки о состоянии здоровья, выданной по месту 
жительства.  

Соревнования в рамках Фестиваля будут двух видов: личные и командные. Личное 
первенство среди участников в каждой возрастной ступени комплекса ГТО определяется 
раздельно среди мужчин и женщин по наибольшей сумме очков, набранных во всех видах 
спортивной программы в соответствии со 100-очковой таблицей оценки результатов. 
Командное первенство определяется по наибольшей сумме очков, набранных во всех видах 
спортивной программы всеми участниками команд.  

Целью проведения Фестиваля является вовлечение граждан к систематическим 
занятиям физической культурой и спортом. Его организатором выступает министерство 
спорта Красноярского края. Руководство проведением муниципального этапа Фестиваля 
осуществляет Управление по делам молодежи, семейной политике и спорту Администрации 
муниципального района. Непосредственное проведение муниципального этапа Фестиваля 
возлагается на МАУ «Центр развития зимних видов спорта», которое наделено 
полномочиями Центра тестирования.  Завершится Фестиваль ГТО 15 марта нынешнего года. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжит работу девятая сессия Горсовета 
 Третьего марта депутаты Дудинского городского Совета соберутся на второе заседание 
IX сессии. В проект повестки дня включено 10 вопросов. Среди них – о внесении изменений в 
ранее принятые решения Горсовета: «О городском бюджете на 2017 год и плановый период 
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2018-2019 годов» и «Об утверждении Положения о порядке установления платы за 
содержание и ремонт жилого помещения». 
  В связи с избранием 1 марта Главы города Дудинки парламентариям предстоит 
утвердить изменения, внесённые в структуру администрации города и согласовать 
кандидатуры на должности первых заместителей и заместителей Главы. 
 Также, тайным голосованием депутаты изберут заместителя председателя Горсовета и 
внесут изменения в состав постоянных комиссий представительного органа власти. 
 
Концепция модернизации детской библиотеки получила поддержку в крае   
 Муниципальное бюджетное учреждение культуры «Дудинская централизованная 
библиотечная система» получило возможность участвовать в краевом конкурсе на получение 
субсидии для проведения организационной и материально-технической модернизации 
детской библиотеки. Заседание экспертного совета по рассмотрению концепций 
модернизации публичных (общедоступных) библиотек муниципальных образований 
Красноярского края проходило в здании краевого культурно-исторического центра. Всего 
было рассмотрено 14 концепций, представленных двенадцатью муниципалитетами. Кроме 
Дудинки в число допущенных к конкурсу на получение бюджетных субсидий населённых 
пунктов  вошли Железногорск, Назарово, Минусинск, Сосновоборск, Канск, Бородино и 
Красноярск. 
          К середине мая Дудинская ЦБС, при поддержке городской администрации, должна 
подготовить соответствующую  конкурсную заявку. Реализация предложенной учреждением 
концепции предусматривает преобразование пространства детской библиотеки с 
использованием современных архитектурно-дизайнерских решений, обновление 
библиотечного книжного фонда, оснащение её новым оборудованием, разработку новой 
структуры библиотеки, создание комфортных условий для читателей и внедрение в 
повседневную работу новых форм обслуживания населения. 
 
Ярмарка вакансий для женщин пройдет в марте в Норильске и Дудинке 
 В Норильске и Дудинке в марте пройдут ярмарки вакансий, сообщает сегодня агентство 
труда и занятости населения Красноярского края. 
 3 марта в Норильске состоится ярмарка для женщин и для граждан предпенсионного 
возраста. 14 предприятиям города требуются пекарь, кондитер, повар, заместитель 
заведующего производством, кассир и риэлтер. Мероприятие стартует в 11:00 в Центре 
занятости населения (ул. Богдана Хмельницкого, 18). 
  31 марта в северном городе пройдет еще одна ярмарка вакансий для граждан 
предпенсионного возраста. 
  А 24 марта Центр занятости населения Дудинки пригласит для поиска работы женщин. 
 Всего в течение марта в Красноярском крае пройдет 45 ярмарок вакансий в 32 городах и 
районах региона.  Из них более 20 мероприятий, где предприятия предлагают "женские" 
профессии – повар, продавец, бухгалтер и другие. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Звезды российского хоккея сыграют в благотворительном матче в Норильске. В 
составе «звездной» команды — Вячеслав Фетисов, Павел Буре, Александр Могильный, 
президент «Норникеля» Владимир Потанин и другие. 

4 марта в Норильске впервые состоится благотворительный матч Ночной хоккейной лиги 
России. На льду дворца спорта «Арктика» сыграют легенды российского хоккея и лучшие 
хоккеисты Норильска. В составе «звездной» команды — Вячеслав Фетисов, Павел Буре, 
Александр Могильный, президент «Норникеля» Владимир Потанин и другие. 

Перед матчем спортсмены проведут мастер-класс для юных хоккеистов Норильска и 
встретятся с болельщиками. Средства от продажи билетов, которые удвоит «Норникель», 
передадут детским хоккейным клубам Норильска и Дудинки. 
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Ночная хоккейная лига — ведущая любительская спортивная организация, 
созданная для популяризации спорта. В 2016 году ее попечительский совет возглавил 
Владимир Потанин, который регулярно участвует в составе команд в играх НХЛ и Лиги легенд 
мирового хоккея. Он контролирует специально созданную целевую программу поддержки 
ветеранов отечественного хоккея, а также другие ключевые проекты, направленные на 
развитие хоккея в России как массового вида спорта. 

«Матч предстоит действительно важный. В Норильск мы привезём команду легенд, 
сыграем с командой города. Я сам с ребятами играю два раза в неделю. Это самая лучшая 
подготовка. Если есть время, стараюсь вечерком тоже прокатиться лишний раз или 
побросать, потренироваться. Но к таким встречам, как в Норильске, когда мы играем, или в 
Сочи в финале НХЛ, или как в декабре 2016 года был Кубок легенд, — подготовка скорее не 
физическая, а моральная. Настроиться, сосредоточиться, почувствовать ответственность», — 
рассказал Потанин. 

Помимо хоккея, «Норникель» поддерживает футбол, баскетбол, мини-футбол, керлинг. В 
мае прошлого года, компания выступила генеральным партнером Дня хоккея «Легенды мира 
под московскими звездами», ключевым событием которого стал гала-матч между сборной 
«Лиги легенд мирового хоккея» и «Легендами России», а в декабре — генеральным 
партнером турнира «Кубок Легенд-2016», который прошел в Москве. 

Newslab.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Президент "Норникеля" Владимир Потанин сегодня работает в Норильске 
Руководитель компании только что проинспектировал ход модернизации Талнахской 

обогатительной фабрики Заполярного филиала "Норникеля".  
Он также ознакомился с работой открывшейся на днях в фойе АБК ТОФ передвижной 

выставки "Лето на плато Путорана", организованной ЗФ компании совместно с 
"Заповедниками Таймыра". Более 60 фоторабот дают уникальную возможность увидеть 
многообразие природных заповедников и ландшафтов на удаленных участках знаменитого 
плато Путорана. 

В эти минуты президент осматривает открывшийся при поддержке компании Центр 
развития личности "СТАРТ" (ул. Лауреатов,37). Вечером Владимир Потанин встретится с 
молодыми специалистами ЗФ "Норникеля" и предприятий РОКС компании. 

3 марта планируется посещение Владимиром Потаниным корпоративного университета 
"Норильский никель". Также он примет участие в совещании по вопросам организации 
пассажирских перевозок в период реконструкции взлетно-посадочной полосы ООО "Аэропорт 
"Норильск". 

"Таймырский Телеграф" 
Владимир Потанин: «Социальная ответственность — для меня это лицензия на бизнес»  

Президент «Норникеля» Владимир Потанин рассказал о поддержке горно-
металлургической компанией спорта высших достижений. 

Напомним, «Норникель» оказывал поддержку при подготовке к Олимпиаде в Сочи, а 
сейчас является основным партнером красноярской Универсиады. Накануне президент 
компании Владимир Потанин презентовал в Красноярске «Бобровый лог», который является 
объектом Игр, главе государства Владимиру Путину. 

Фан-парк был полностью построен на средства «Норникеля», и сейчас компания 
продолжает инвестировать в проект. Там будут расширены трассы, появится современный 
спортивно-тренерский блок. 

«Бобровый лог» изменится незначительно, потому что это один из объектов 
Универсиады, который существует уже много лет. Он уже востребован и привычен для 
города, к Универсиаде его просто приукрасим. Мы уже вложили в него порядка 5 млрд руб., и 
сейчас ещё около 2 млрд руб. доинвестируем. У нас удачная ситуация, что с «Бобровым 
логом», что с «Розой Хутор» в Сочи. Мы не задумываемся о наследии, потому что все это 
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строилось не для соревнования, а для людей, чтобы они здесь катались, отдыхали, и так 
оно и будет», - комментировал Владимир Потанин. 

Общаясь с красноярскими журналистами, он также рассказал, для чего инвестирует в 
спорт: 

«Социальная ответственность — это важная составляющая нашего бизнеса. 
Невозможно руководить крупными коллективами, строить крупные компании, предприятия, не 
обладая высоким уровнем ответственности. И это ответственность прежде всего социальная 
— как и сколько люди получают зарплату, за свой труд, чтобы они получали регулярно; как 
мы себя ведем в регионе, где мы находимся, чтобы мы платили налоги и прочее. Поэтому 
социальная ответственность — для меня это лицензия на бизнес, скажем так. Если ты не 
социально ответственен, у тебя может и не оказаться лицензии на бизнес, а потом не 
обижайся. А если что-то делаешь, мобилизуешь людей на решение важных задач — ты 
должен понимать, что их волнует, и делать так, чтобы им комфортно работалось», - цитирует 
президента «Норникеля» 7 канал. 

1-line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Владимир Путин все ещё находится в Красноярском крае. Об этом сообщил пресс-
секретарь главы государства Дмитрий Песков. 

«Президент будет в Москве завтра с утра. По завершении рабочей программы в 
Красноярске он принял решение один день провести в Красноярском крае. Он сейчас 
находится в тайге, он прошлую ночь там переночевал, эту ночь тоже переночует в тайге и 
завтра утром уже вернется в Москву, где у него будет рутинный рабочий график», - цитирует 
Пескова ТАСС. 

Таким образом, вылетит в столицу глава государства только 3 марта. Со слов пресс-
секретаря, в красноярской тайге Путин отдыхает в «походных условиях». Ранее в СМИ 
появилась информация, что вместе с президентом находится министр обороны Сергей 
Шойгу. На это Песков затруднился ответить, сообщив, что не располагает информацией, 
относящейся к личному графику Путина. 

Напомним, в Красноярске Владимир Путин находился с рабочим визитом 1 марта. Здесь 
он провел совещание о подготовке к Универсиаде, посетил Академию биатлона — один из 
объектов Игр. 

1-line.info 
 

Депутат Госдумы: О том, что стройка Универсиады будет затянута, мы предупреждали 
год назад 

Депутат Госдумы от Красноярского края Сергей Натаров поддержал требование 
президента РФ Владимира Путина к властям региона ускорить строительство объектов 
Универсиады и навести порядок в подготовке к этому важнейшему мероприятию. 

Натаров напомнил, что ЛДПР еще в прошлом году указывала правительству на то, что с 
такими темпами подготовки к Универсиаде сроки сдачи объектов будут сорваны. 

«Теперь об этом сказал президент, и его поручения должны быть выполнены в 
обязательном порядке всеми чиновниками. А мы будем контролировать этот процесс и 
требовать персональной ответственности для тех, кто в краевом правительстве отвечает за 
это направление», — подчеркнул депутат. 

Сергей Натаров также отметил, что власти мало общаются по теме Универсиады с 
жителями края, почти не ведут разъяснительную работу и «вовлеченность красноярцев в 
подготовку близка к нулю». 

«Население не чувствует, что от них в этом вопросе что-то зависит, что они могут быть 
полезными и что Универсиада принесет им пользу. Большинство красноярцев считают, что 
это их не касается», — заключил депутат Госдумы. 

Напомним, 1 марта Владимир Путин во время визита в Красноярск заявил, что есть 
отставание в строительстве — от 2 до 4 месяцев по 12 объектам, в том числе краевой 
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больнице, двум транспортным объектам. Президент потребовал нагнать сроки и не 
допускать опозданий впредь. 

newslab 
В Красноярском крае выросли зарплаты 

В 2016 году средняя месячная зарплата в Красноярском крае составила 38 361 рубль. 
Это на 2,5 тыс. рублей больше, чем в 2015 году. Такие данные приводит Новосибирскстат. 

Красноярский показатель заметно выше среднего для СФО, который составляет 31 383 
рубля. Статистики связывают рост зарплат в Красноярском крае с «особенностями 
отраслевой структуры экономики региона и величиной применяемого районного 
коэффициента». 

Самая высокая в Красноярском крае зарплата выплачивается на предприятиях, 
занимающихся добычей полезных ископаемых (в среднем 78 183 рубля) и финансовой 
деятельностью (52 382 рубля). Также большие заработки в госорганах (46 123 рубля), на 
обрабатывающих производствах (42 534 рубля). 

Самые низкие зарплаты — на рыболовецких и рыбоводческих предприятиях (15 583 
рубля), в сельском хозяйстве (18 599 рублей), в гостиничном и ресторанном бизнесе (19 014 
рублей), а также в сфере обслуживания и торговли (20 512 рублей). 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев не ждет отмены западных санкций. Премьер-министр отметил, что 
ограничительные меры создают «очень неплохие условия» для развития сельского хозяйства 
в стране. 

Не стоит ожидать отмены западных санкций, к тому же это создает неплохие условия 
для развития сельского хозяйства в РФ, заявил на заседании правительства премьер-
министр Дмитрий Медведев. 

«Бояться не надо, никто санкции не отменит. Я недавно говорил, что Запад принимает 
все решения для того, чтобы эти санкции носили постоянно действующий характер, 
кодифицируют их в законодательстве. Поэтому это создает очень неплохие условия для 
развития сельского хозяйства», — сказал Медведев. 

Так премьер-министр отреагировал на опасение министра сельского хозяйства 
Александра Ткачева, что после снятия санкций немодернизированные предприятия будут 
проигрывать западным конкурентам. 

ТАСС 
 

Минтруд предлагает ввести в субъектах России реестр неработающего населения 
Минтруд предлагает ввести реестр неработающего населения в России на уровне 

субъектов, сказал начальник отдела департамента правовой и международной деятельности 
министерства Денис Корсаков. 
Источник: РИА Новости 

«Мы предлагаем рассмотреть вопрос, как вариант, ввести реестр или регистр 
неработающего населения на уровне субъектов (Российской Федерации)», — сказал 
Корсаков на круглом столе в Совфеде, посвященном совершенствованию системы страховых 
взносов. 

Ранее замминистра труда Андрей Пудов заявил, что Минтруд обсуждает возможность 
введения налога для трудоспособных лиц, официально нигде не работающих (в СМИ его 
стали называть «налогом на тунеядство»). В пресс-службе Минтруда РИА Новости тогда 
пояснили, что обсуждение налога ведется на экспертном уровне в контексте изучения 
реализации такого опыта в Белоруссии. Министр труда и социальной защиты РФ Максим 
Топилин заявлял, что сбор с неработающих граждан можно установить в размере 20 тысяч 
рублей. 

Позднее глава правительства Дмитрий Медведев пояснил, что при обсуждении идеи 
взноса с неработающих речь идет не о «налоге на тунеядцев», а о вовлечении в систему 
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социальных платежей тех людей, которые пользуются ей, хотя сами не делают взносов. 
По его словам, в правительстве проанализируют такие предложения. 

Согласно представленным на круглом столе материалам, в 2017 году в бюджет ФОМС 
заложена численность неработающих в количестве 85,3 миллиона человек, из них около 29,5 
миллионов детей в возрасте до 17 лет, 27,5 миллионов неработающих пенсионеров, 7 
миллионов студентов, 2,7 миллиона занятых уходом за нетрудоспособными или ребенком до 
3 лет, остальные категории включают военнослужащих трудоспособного возраста и 
самозанятых, а также сезонных работников. 

РИА Новости 
 
Голикова: снижение страховых взносов за счет НДС разбалансирует систему 
соцстрахования 

Снижение ставки страховых взносов во внебюджетные фонды (Пенсионный фонд, Фонд 
обязательного медицинского страхования и Фонд социального страхования) с 30 до 21% и 
одновременно повышение НДС с 18% до 21% может разбалансировать систему социального 
страхования на долгое время, считает глава Счетной палаты РФ Татьяна Голикова. 

"21% - это значит полная и на долгое время несбалансированная система социального 
страхования. Ее будет субсидировать бюджет за счет 21% НДС? Вряд ли. Я думаю, такого не 
будет", - заявила газете "Известия" Татьяна Голикова, добавив, что налоговый маневр 21/21 
не поможет сделать зарплаты "белыми". 

По мнению Голиковой, для этого нужен не налоговый маневр, а изменения, в первую 
очередь, в системе социального страхования, связанные не только с размером ставок. Глава 
Счетной палаты РФ выразила уверенность, что нужно вначале определиться, стоит ли 
перекладывать некоторую часть страховых взносов с работодателей на работников. Она 
подчеркнула, что сегодня население платит за медицину и образование, но это скрытые 
платежи, которые "мы не видим". 

Голикова также отметила, что "до тех пор, пока не будут выработаны предложения по 
общей сбалансированности систем, невозможно принимать вырванные из контекста решения 
только по ставке 21/21". 

В пресс-службе Минтруда "Известиям" сообщили, что снижение тарифов страховых 
взносов "навряд ли поможет обелить зарплаты, но точно увеличит трансферты из 
федерального бюджета во внебюджетные фонды и отрицательно скажется на правах 
граждан, в том числе пенсионных". В Минэкономразвития от комментариев воздержались. 

Ранее СМИ сообщали, что Минэкономразвития и Минфин предлагают снизить налоги на 
труд, компенсировав их косвенными налогами. Отмечалось, что предлагалось снизить 
страховой взнос до 21% и повысить НДС до 21%. Кроме того, сообщалось, что 
рассматриваются и другие доли - 20/22, 21/22, 22/22. 

ТАСС 
 

В Сбербанке увидели падение инфляции ниже четырех процентов 
Средние темпы инфляции в России в феврале оказалась ниже уровня четырех 

процентов из-за крайне слабого спроса. Об этом в четверг, 2 марта, пишут аналитики 
Sberbank CIB в макроэкономическом обзоре, который имеется в распоряжении «Ленты.ру». 

«В таком случае при отсутствии денежно-кредитного стимулирования возрастает 
вероятность дальнейшего замедления инфляции», — отмечают эксперты. При этом 
существует риск возникновения дефляции, надежных рецептов борьбы с которой нет, 
обращают внимание в Sberbank CIB. 

Аналитики не сомневаются, что Банк России сможет снизить рост цен в нынешнем году 
до уровня в четыре процента. «Главный вопрос сейчас заключается в том, будет ли ЦБ 
доволен, если инфляция окажется еще меньше, и считает ли он угрозу низкой инфляции 
реальной», — указывают они. Данные Росстата по росту цен в феврале усиливают 
неопределенность перед предстоящим решением регулятора по ключевой ставке, 
подчеркивают эксперты. 
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1 марта замглавы ВТБ Герберт Моос спрогнозировал пятипроцентный рост 
инфляции в России в 2017 году. 

В конце февраля председатель правительства России Дмитрий Медведев заявил, что 
замедление инфляции в России до четырех процентов в 2017 году — вполне реальная 
задача. 

3 февраля совет директоров ЦБ сохранил ключевую ставку на уровне 10 процентов. В 
сообщении регулятора отмечалось, что инфляция замедлится до целевого уровня четыре 
процента к концу 2017 года и будет поддерживаться вблизи него в дальнейшем. 

Лента. ру 
Работу в этом году найти будет проще     

В начале года безработица неожиданно выросла с 5,3 до 5,6%, но этот всплеск 
полностью объясняется сезонными факторами и не изменит сложившегося баланса на рынке 
труда, уверены в Минтруде и экспертном сообществе. По оценкам специалистов HR, найти 
работу в 2017 году будет проще, чем в прошлом, пишут "Известия".  

Представитель Минтруда сообщил "Известиям", что январский показатель не меняет 
взгляды ведомства в целом на год.  

"Что касается прогноза по уровню безработицы на 2017 год, то, по нашим оценкам, он 
составит порядка 5,5–5,6%, что соответствует уровню прошлого года", — консервативны в 
ведомстве.  

В свою очередь, в Минэкономразвития отмечают, что в целом ситуация на рынке труда 
остается стабильной, уровень безработицы с исключением сезонного фактора будет в 
течение года находиться в диапазоне 5,3–5,5%.  

Экономисты отмечают, что занятость сама по себе не является решающим 
экономическим показателем.  

"Важно понимать, что чем выше занятость, тем больше у населения доходов. Первое 
снижает потенциал для роста ВВП, второе давит на инфляцию. Но в сегодняшних условиях 
угрозы для инфляции нет, — уверен главный экономист Евразийского банка развития 
Ярослав Лисоволик. — Экономика страны находится не на пике, а на выходе из спада, 
поэтому проблемы инфляции нет. Она возникнет, когда спрос будет серьезно превышать 
предложение на рынке труда".  

Если предположить, что пик занятости будет достигнут и главным риском станет 
ускорение инфляции на фоне роста потребительской активности, тогда Банку России 
придется искать меры, направленные на сдерживание роста ценового давления, считает 
аналитик ГК Forex Club Ирина Рогова. По ее мнению, если принять во внимание прогнозы по 
снижению доли трудоспособного населения, то ситуация сгладится и без дополнительных 
мер.  

Минэкономразвития прогнозирует устойчивую динамику численности занятых на 
ближайшие три года. По оценке ведомства, в 2019 году этот показатель даже снизится на 1% 
в сравнении с 2015-м, что прежде всего обусловлено демографией. По оценке как 
социального, так и экономического блока правительства, в среднесрочной перспективе 
ситуация на рынке труда будет оставаться стабильной. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россию назвали "закипающим котлом". В Комитете гражданских инициатив Алексея 
Кудрина прогнозируют неуклонный рост протестов 

Социально-экономическая и политическая напряженность в регионах России растет, 
обстановка в некоторых из них уже напоминает закипающий котел. Эксперты Комитета 
гражданских инициатив (КГИ) Алексея Кудрина установили, что центры протеста из Москвы и 
Петербурга в последнее время переместились на юг России и Дальний Восток. И сменой 
губернаторов ситуацию уже трудно изменить. 

Индекс социально-экономической и политической напряженности, представленный КГИ, 
демонстрирует умеренное ухудшение общей ситуации в стране. Из исследования следует, 
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что Россия «топчется на месте», расходуя оставшиеся резервы на поддержание 
стабильности, в то время как на проведение жизненно важных реформ их уже не останется. 

По данным на 1 января 2017 года, регионом с повышенной напряженностью и 
сочетанием всех видов рисков стал Алтайский край. Он входит в первую группу риска, потому 
что политический кризис там сочетается с плохими экономическими показателями. Ко второй 
группе риска относятся Кемеровская, Кировская, Омская, Самарская, Саратовская, 
Челябинская, Астраханская, Ивановская области, Республика Бурятия, Крым, а также Москва 
и Севастополь. 

Эксперт КГИ Николай Петров отметил, что появлению в рейтинге Крыма и Севастополя 
способствовала прежде всего не экономическая ситуация, а негативная политическая 
обстановка. Он пояснил: властям кажется, что проблемы можно решить сменой губернаторов 
в проблемных регионах, но практика этого не показывает. «Из трех регионов, где власть 
пошла на крайние меры и арестовала губернаторов – на Сахалине, в Коми и Кировской 
области, – относительная стабильность наблюдается лишь на богатом Сахалине, который 
возглавил опытный политик Кожемяко. В Коми и Кирове пока никакого улучшения не видно», 
– подчеркнул эксперт. 

Ситуацию, по его мнению, можно улучшить только через развитие регионов. «Первый 
рецепт – обеспечить там нормальные выборы губернаторов, когда их действительно 
выбирает население, а не назначает Кремль из своего «кадрового резерва». Второй рецепт – 
освободить местное самоуправление, наделив его полномочиями». 

Пока же средний балл оценки состояния местного самоуправления в России  упал с 3,56 
до 3,09, сообщил эксперт КГИ Александр Кынев. Падает и представительство оппозиции на 
руководящих должностях в региональных парламентах – если год назад речь шла о 14% 
мест, то сейчас это уже 11%. И в целом в ряде регионов наблюдается тревожное сочетание: 
наличие плохих политических институтов на фоне отсутствия позитивных экономических 
новостей, подчеркнул эксперт. 

Для властей это может обернутся неприятными последствиями: в том же Алтайском крае 
«Единая Россия» на последних выборах получила наименьший результат. А скажем, 
протесты начались даже в Биробиджане (Еврейская автономная область), что ранее 
представить себе было трудно, отметил Кынев. 

Во втором полугодии 2016 года общие показатели публичной активности выросли после 
относительного спада в первом полугодии и вернулись к уровню, сопоставимому с 
показателями второго полугодия 2015 года, говорится в исследовании. «Отличительной 
особенностью второго полугодия 2016 года стал заметный рост количества публичных акций, 
связанных с актуальными гуманитарными проблемами и их законодательным 
регулированием: свобода и цензура в Интернете (в связи с обсуждением и принятием «пакета 
Яровой»), поправки о декриминализации насилия в семье, жестокое обращение с животными 
(«Хабаровские живодерки»)», – подчеркнул эксперт КГИ Алексей Титков. 

Даже такие вроде бы и не связанные с социально-экономической политикой протесты в 
перспективе могут оказаться бомбой замедленного действия, прогнозирует эксперт. «Если 
люди, до сих пор не интересовавшиеся политикой, склеят в своем сознании, что их проблемы 
прямо связаны с действиями властей, то мы получим еще несколько заметных групп в 
составе общих протестов», – уверен Титков. 

Повышенная протестная активность теперь проявляет себя в самых разных регионах, а 
не только в Москве, Петербурге и Новосибирске, как ранее. Картина стала неустойчивой, 
протесты перемещаются по стране – сейчас пик активности, к примеру, на юге России и 
Дальнем Востоке. 

И пока единственным ответом власти, не желающей проводить структурные 
политические реформы, является перетасовка карт в колоде региональных руководителей, 
что крайне редко меняет ситуацию серьезно. Петров в беседе с «НГ» сравнил ситуацию в 
ряде регионов России с котлом, в котором нагревается вода: «кипения пока нет, однако ждать 
этого осталось недолго». Уровень протестов в целом хотя и невелик, но неуклонно нарастает: 
«Политическая система в России неэффективна, а решение сменить «плохого» на 
«хорошего» уже не работает. Те технократы, которые вчера управляли транспортом, а 
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сегодня регионом, завтра могут стать причиной политического взрыва». Ведь они 
попали на свои посты не через упорную работу в регионе, а были назначены сверху. 

Отсутствие решения региональных проблем подталкивает граждан к формированию 
электората, который будет выдвигать уже не локальные, а политические требования. Однако 
произойдет это, когда возникнет недовольство системой в целом,  заявил «НГ» руководитель 
Центра политических и экономических реформ Николай Миронов.  

«Независи мая газета» 
 

Украина потеряла Донбасс. За три года после революции киевская власть так и не сумела 
найти единственно верное решение, позволившее бы удержать мятежный регион. 

Процессы, происходящие в последнее время вокруг Украины и, особенно, внутри нее, 
свидетельствуют о том, что страна спустя 25 лет независимости теряет — кусок за куском — 
свои территории А украинская власть ищет корень проблем везде, но только не у себя дома и 
не в собственной несостоятельности. За три года после революции, когда Донбасс 
воспользовался таким же правом, как и майданившие в Киеве — блокировать официальные 
здания и провозглашать свою сермяжную правду, — киевская власть так и не сумела найти 
единственно верное решение, позволившее бы его удержать. И если поначалу многим в 
центре это казалось такой себе игрой «донецких» в независимость, то сегодня, похоже, 
доигрался Киев. Донбасс все же уходит из Украины. 

Судя по всему, последней каплей стала пресловутая блокада этого региона силами так 
называемых «добробатов» (добровольческих батальонов националистического толка). 
Согласно версии самих блокирующих, 16 декабря прошлого года бойцы «добробатов» 
заявили, что «если в течение семи дней все украинские военнопленные не будут 
освобождены террористами», то они начнут тотальную блокаду «оккупированных» районов. 
(Хотя их оппоненты уверяют, что эта версия появилась позже для прикрытия истинных 
намерений — прекратить «преступную торговлю с оккупантами на украинской крови»). К делу 
приступили 25 января — перекрыли железную дорогу на Луганщине между станциями 
Светланов и Шипилово. А уже 10 февраля масштаб акции вырос — была также блокирована 
дорога Ясиноватая-Константиновка. Позже, несмотря на остановки предприятий даже на 
контролируемых Украиной территориях, география блокады значительно расширилась. 
Последней точкой стал пункт «Новотроицкое», для блокады которого на днях было 
сформировано три мобильных бригады. 

В начале блокады премьер-министр Украины Владимир Гройсман заявил, что она уже 
через две недели — месяц (в зависимости от остатков угля) приведет страну к 
электрическому и тепловому коллапсу. Правительство увидело выход во введении 
чрезвычайного положения в сфере электроснабжения. В ответ «добробаты» и 
поддерживающие их депутаты стали грозить разобраться со «зрадой» (предательством) 
власти. 

 Благородная, казалось бы, цель — «остановить торговлю на крови» и получение 
«барышей барыгами во власти» — на деле обернулась для Украины новой территориальной 
катастрофой. Блокадный перформанс, в свою очередь, подвиг донецких и луганских на 
резкие действия. Их ответный ультиматум гласил — если до первого марта 
железнодорожные пути не будут освобождены, то все предприятия под украинской 
юрисдикцией, расположенные на территории ДНР и ЛНР, будут взяты «под внешнее 
управление». 

И это оказалось вовсе не пустой угрозой. «Добробаты», олицетворяющие группы крайних 
националистов во главе с несколькими депутатами Верховной рады, добились своего: 
«торговли на крови» с этими мятежными территориями больше не будет. И те налоги, 
которые платили в бюджет Украины сорок предприятий (по данным украинской печати), 
больше не пойдут в Киев, а останутся в Донбассе. Как заявил Владимир Гройсман в интервью 
радио «Свобода», «это 17% промышленного производства страны, 25% валютной выручки, 
это прочная сфера нашей экономики». 

Возникает закономерный вопрос: а почему же власть проявила такую мягкотелость по 
отношению к «патриотам»-блокировщикам, не применила к самоуправщикам закон? Ведь все 
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понимали, что этим гуляй-полем «патриоты» продолжают разрушать и без того 
обескровленную страну? 

Ответ напрашивается сам собой: новая революционная власть не контролирует 
ситуацию на Украине. Более того, она боится собственного народа, доведенного до крайнего 
убожества, сравнимого с бедными африканскими странами, а тем более тех, кто три года 
насад подсадил ее на высокий трон на своих «штыках» и «коктейлях Молотова». 
«Однотуровый» президент Порошенко вкупе со своим премьер-министром Гройсманом 
оказался в ловушке. Дай команду демонтировать палатки и арестовать самоуправщиков, — 
они, как грозятся, пойдут на Киев, и тогда голов властям не сносить. Вот и делали вид, что 
пытаются с ними договориться по-хорошему. 

Впрочем, еще недавно в «Штабе блокады» заявляли, что он «прекращает любые 
переговоры с премьер-министром Украины. Штаб блокады призывает патриотов Украины 
прибыть на помощь гарнизонам редутов и планирует немедленно расширить географию 
блокады, перекрыв последние трассы, где еще существуют ручьи торговли на крови». Там 
отмечали, что не свернут блокаду ни при каких обстоятельствах, до полного выполнения 
требований. А также акцентировали на том, что если «и боевики ОРДЛО (отдельных районов 
Донецкой и Луганской областей, — „Росбалт“), и Кремль, и высшее руководство Украины 
выступают за прекращение транспортной блокады, то это является свидетельством не только 
торговых связей между ними во время войны, но и прямого предательства интересов 
Украины». Теперь вот после всего случившегося возникают сомнения: так кто же на самом 
деле «предатели» Украины? 

Заинтересована ли в таком развитии событий Россия? Несомненно, да. Несмотря на то, 
что у нее своих внутренних проблем — выше крыши. Но если в руки падает такой кусок, то 
почему бы его не подхватить? На днях украинские металлурги на подконтрольных Киеву 
территориях в ходе заседания кабинета министров уже заявили о том, что для сохранения 
производства они вынуждены будут закупать антрацит в России. Есть, конечно, альтернатива 
— Соединенные Штаты. Тогда цена его вообще станет заоблачной — где США, а где 
Украина. 

Подытожим. В результате блокады железнодорожных путей «добробаты» добились 
нескольких впечатляющих «пэрэмог» (побед). Первая — Донбасс навсегда ушел с Украины 
как ее территория, то есть с их помощью «отвалилась» еще одна часть страны. Вторая — 
украинские предприятия, загнанные в угол сырьевым голодом, уже сейчас договариваются с 
россиянами о поставках антрацита. И, как мне видится, это будет все тот же донбасский 
уголек, но уже ввезенный через Россию и, естественно, в три раза дороже. Третья «пэрэмога» 
заключается в том, что если раньше расчеты между украинскими металлургическими 
предприятиями и донбасскими шахтерами шли в родных гривнах, то теперь с Москвой 
придется расплачиваться валютой. (МВФ только этого и ждал). Получилось почти как в 
известном анекдоте: куплю билет, и назло кондуктору пойду пешком. С чем «патриотов» 
вполне можно поздравить. 

Однако и это еще не конец всех побед. Похоже, что поработали «добробаты» своей 
«блокадой против торговли на крови» и на скорое возвращение в родные пенаты 
ненавистного им беглого Виктора Януковича. Об этом говорят его последние телодвижения, 
развернутая пресс-конференция в солнечном Ростове-на-Дону, а также массовый пиар его 
персоны в западных СМИ. 

 Аккурат в разгар скандала с блокадой экс-президент разразился посланиями к лидерам 
ФРГ, Франции, Польши, руководителям Совета Европы, ПАСЕ и Европарламента, а также 
президентам России и США. В них он приводит факты поддержки «государственного 
переворота» со стороны стран ЕС. А в письме к Дональду Трампу пишет: «Я прошу вас дать 
объективную юридическую и политическую оценку действиям американских чиновников во 
время украинского кризиса. (…) Сегодня мы знаем, что это (Майдан) щедро 
финансировалось, оплачивалось различными международными фондами (…) Главная 
причина трагических событий — желание любой ценой захватить власть на Украине. Люди, 
которые совершили государственный переворот, применили для этого все способы…» 
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Он напомнил, что указ Александра Турчинова (тогда и. о. президента, ныне — 
глава Совета национальной безопасности и обороны Украины) о силовой операции в 
Донбассе «открыл начало гражданской войне». Власти, по его словам, применили против 
мирного населения востока Украины тяжелую технику, авиацию, в Донбасс были направлены 
незаконные вооруженные формирования, так называемые добровольческие батальоны 
националистов, которые открыто издевались над местным населением и мародерствовали. 
«Они (власти), — акцентировал Янукович, — хотели показать, что другой точки зрения нет». 

По «случайному» совпадению в это же время главные западные медиа выложили план 
спасения страны от депутата ВР Андрея Артеменко, переданный им администрации Трампа, 
в котором Виктор Янукович возвращается на Украину — руководить мятежными 
республиками. Так же «случайно» в разгар блокады в американских СМИ появляется еще 
один план по установлению мира на Украине — от Пола Манафорта, экс-главы 
предвыборного штаба Дональда Трампа. Его изложил на радио «Свобода» некий Константин 
Килимник, коллега Манафорта по предвыборной кампании Януковича. По этому плану, 
носящему название «Мариуполь», Янукович тоже возвращается на Украину в качестве 
регионального лидера Донецкой и Луганской областей. (Замечу, что Килимник родом из 
Кривого Рога, закончил в свое время военный вуз в Москве). 

Все это планов громадье здорово отдавало маниловщиной. Но только до той поры, пока 
националисты блокадой мятежных районов Донбасса не довели ситуацию до белого каления. 
Теперь, после фактической национализации украинских предприятий, как заявил лидер ДНР 
Александр Захарченко, Донбасс сам объявляет Украине блокаду — никаких поставок туда 
больше не будет. При таком повороте событий у «добробатов» остается последний шанс 
остановить «торговлю на крови» — блокировать поставки угля (а заодно можно и газа) из 
России. Тогда уж точно страну накроет полная и окончательная «пэрэмога». 

«Росбалт» 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 03.03.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 41 ▲ 0, 03 

EUR 61, 52 ▼ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


